
平成 30年（2018年）９月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ １ 日 目 ） 

平成 30年９月 11日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 翁 長 雄 治 

( ニ ラ イ ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 子どもの貧

困について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 子どもの貧困の定義について伺う 

 

 

 

(２) ひとり親世帯の学び直しについて、本市に

はどのような制度があるのか伺う 

 

 

 

(１) 那覇市民のウォーキング人口について 

 

 

 

(２) カロリーマップ作成について 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 第一牧志公

設市場周辺ア

ーケードにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 環境衛生行

政について 

 

(１) アーケードの条件整備について 

 

  ① 長期間未着手となっている我部川線の

都市計画道路について計画を見直すべき

ではないか。見解を問う 

   

  ② 都市計画道路の見直しの検討に係る手

続きと完了までに要する一般的な期間を

問う 

 

  ③ 公設市場周辺を準防火地域等に指定す

ることについて、当局の見解を問う 

 

  ④ 準防火地域等への指定に係る手続きと

完了までに要する一般的な期間を問う 

 

(２) 周辺事業者に対しての意見交換会等を行

う際の告知及び終了後の報告についての 

取り組みを問う 

 

 

(１) 奥武山公園で県と合同で行われた総合防

災訓練におけるペット同行避難及びペット

防災の取り組みと成果及び課題を問う 

 

(２) 災害時の医療救護における獣医師会の位

置づけを問う 

 

 

 動物行政などの需要に鑑み、獣医師の必要性が

高まると考える。当局の見解を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 
 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 糸 数 昌 洋 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 防災・減災

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 都市計画行

政について 

 

 

 

 

３ 交通安全等

対策について 

 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 公明党が行った 100 万人訪問調査運動の防

災・減災に関するアンケート集計結果から、以下

問う 

(１) 改善を要する地域の危険箇所として、「空

き家」「道路」「河川」を挙げた割合がそれぞ

れ３割を超えている 

  ① 通学路を含む道路及び橋梁を含む河川

の危険箇所の状況について 

  ② 民有地におけるレッドゾーン指定の危

険箇所の状況について 

 

(２) 高齢者など災害時に配慮が必要な人たち

が安全に避難できる体制づくりの進捗を問

う 

 

(３) 市民への周知の状況について問う 

  ① ｢マイ・タイムライン」の普及 

  ② ３日分の非常食料等の災害時備蓄の推進 

 

(４) 公共施設への携帯無線電話の設置状況を

問う 

 

 

(１) 都市計画道路「古波蔵上線」の進捗状況

について 

 

(２) 都市計画道路「楚辺線」の進捗状況について 

 

 

 旭橋再開発事業によるカフーナ旭橋Ａ街区の

完成が間近に迫っている。昨年の９月定例会にお

いて、周辺地域の交通渋滞、駐車・駐輪、交通安

全等に対する対策を求めたが進捗状況を問う 

 

 

 子どもたちの重すぎるランドセル問題につい

て、市内小学校における現状と教育委員会の見解

及び対応を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 嶺 亮 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 経済政策に

ついて 

 

 

 

 

２ 少子化対策

について 

 

 

 

 

３ 子ども政策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市民会館に

ついて 

 本市発注の建設工事及び物品購入にかかる契

約において、市内に本社（本店）を置くことによ

る有益性についてに伺う 

 

 

 

 地域少子化対策重点推進交付金（結婚新生活 

支援事業）はどういう事業なのか、また本市は導

入しているか伺う 

 

 

 

(１) 市内学校施設（小・中・幼・こ）のブロッ

ク塀について、全施設の撤去又は補修にかか

る費用を伺う 

 

 (２) 市内公園にある、現在壊れて使用不可にな

っている遊具の数、及び撤去又は再整備する

場合の費用を伺う 

 

 

 

(１) 現市民会館が休館になって何日経過した

か、またこれまで休館後の維持管理にかかっ

た費用を伺う 

 

(２) 現市民会館の跡地利用について伺う 

 

(３) 現市民会館建設にかかった総費用と新市

民会館建設にかかる総費用の試算を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市給付

型奨学金に関

すること 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 那覇市空家

等対策計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 給付型奨学金について伺う 

 

(１) 支給対象に「日本国籍を有している者又は

別途定める在留資格を有している者」とあ

る。予算に余裕があり、支給人数も多いなら

この条件も良いと思うが、現時点では、たっ

た 10 人しかもらえない奨学金を外国人に給

付することについて当局の見解を伺う 

 

(２) 当初提案された時から対象の条件として、

議論されていたのか。何を根拠として、支給

することとなったのか。この経緯を伺う 

 

 

 ９月１日に行われた防災訓練について伺う 

 

 平成 30 年２月定例会でも災害時協定について

伺った。その際、実際に物資の集積訓練や配送 

訓練を行い、実災害に即した訓練を実施する予

定、と伺ったが、今回その訓練を行うことはでき

たか。課題としてはどのようなものが上がって 

きたか 

 

 

 那覇市空家等対策計画の審議会の概要につい

て伺う 

 

(１) 同計画に対するパブリックコメントに対

して当局の見解を伺う 

 

(２) 那覇市空家等対策計画において、市職員に

よる所有者等の調査、所有者等が不明の場合

において、所有者を明確にする目的で、親族

(又は相続人）関係図の作成が必要だと明記

されている。その際、当該関係図の作成を市

職員が行うことになっているが、この作成作

業に習熟している市職員がどれだけいるの

か伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 文化行政に

ついて 

 文化振興基本計画について伺う 

 

 那覇市の文化行政は平成 17 年に５カ年を計画

期間として文化振興基本計画が策定されたが、 

計画期間を経過しても、これまで新たな基本計画

の策定を怠ってきたため、基本的な基盤のないま

まに文化行政が行われていたことが明らかにな

った 

 

(１) 那覇市新文化振興基本計画基礎調査及び

骨子案作成業務受託者選定プロポーザルに

ついてその進捗を伺う 

 

(２) 社会的包摂について当局の見解を伺う 

 

(３) ｢文化投資額」について見解を伺う 

 

(４) 那覇三大祭りの意義と役割について見解

を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 平 良 識 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

 ｢侏ｲ离」への

献花について 

 

 

 

 

 

 

 

 去る８月 31 日に、城間幹子市長に対して、辻

自治会及び辻新思会より、ジュリとして生きた女

性たちに献花を望む要請書が手交された。経済

的、社会的貧困の中で望まない生き方を強いられ

た女性たちに対して、哀悼の意を表し、市として

子どもの貧困をなくし、人権の向上、男女平等社

会の実現の決意の機会とする献花について伺う 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 仲 松  寛 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子の安全に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市内容積率

緩和について 

 

 

 

 

 

 

３ 市内中小企

業経営実態調

査について 

 

 

４ 小型ドロー

ン（無人航空

機）について 

(１) 小中学校、幼稚園・認定こども園の耐震化

対応について伺う 

 

(２) 小中学校、幼稚園・認定こども園ブロック

塀の調査結果及び対応について伺う 

 

(３) 通園、通学路における危険性のあるブロッ

ク塀への対応について伺う 

 

(４) 小中学校、幼稚園・認定こども園における

防犯カメラ設置状況について伺う 

 

 

 

 

(１) 容積率緩和（宿泊施設）を行う理由及び効

果について伺う 

 

(２) 適用対象地域をどのような手続きで決定

するか伺う 

 

 

 

 調査結果及び課題への対応について伺う 

 

 

 

 

(１) 小型ドローンについてどのような規制を

設けているか伺う 

 

(２) 行政として小型ドローンの活用可能性を

どのように考えているか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 喜舎場 盛三 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 児童虐待に

ついて 

 

 

 

 

３ 下水道行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 文化財行政

について 

 

(１) 本年 7月 11 日に文科省から「登下校時に

おける児童生徒等の安全確保について」とい

う依頼文が出されているが、本市の取り組み

を伺う 

 

(２) 2020 年度から小学校で「プログラミング

教育」が必修化されるが、それに向けての取

り組みを伺う 

 

(３) 厚労省などの調査によると、わが国では中

高生 52 万人にゲームを含めたインターネッ

ト依存の恐れがあると推計されているが、本

市の子ども達の実態は調査されているのか、

そしてまたこれからどのように対応してい

くのか伺う 

 

 

 厚労省によると、全国 210カ所ある児童相談所

が 2017 年に児童虐待の相談や通告を受けて対応

した件数が 13 万件に上っているとのことだが、

本市での現状と対策を伺う 

 

 

 繁多川２丁目の安里川に流れ込む幅５ｍくら

いの蓋のない下水道があり、その護岸の上の方に

建っている住宅で、地盤沈下しているお宅があ

り、その原因がかつての下水道課による川幅拡張

工事によるものではないかと住民の方は主張し

ておられるが、それに対しどのように対応してい

るのか伺う 

 

 

 末吉町２丁目にイリヌカーと呼ばれている井

戸がありその上に歴史ある石積みがあるが、亀裂

が生じて崩落の危険が生じている 

 地元からその修復についての文化財指定を含

む支援要請がなされているが、対応を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 小波津 潮 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 正規雇用化

支援について 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

４ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

５ 子どもの貧

困対策につい

て 

 

 

 

(１) 本市のインバウンド政策や取り組みの状

況を伺う 

 

 

 

 

(２) 近年の異常気象、台風、ゲリラ豪雨に対す

る防災体制が急がれるが「那覇市観光危機管

理計画」の進捗状況を伺う 

 

 

 

 

 正規雇用促進のために本市の取組支援を伺う 

 

 

 

 

 生活困窮者自立支援法に関する本市の事業内

容を伺う 

 

 

 

 健康づくりポイント制度について昨年度スタ

ートした事業であるが、今年度の実施状況につい

て伺う 

 

 

 

 子どもの貧困の現状と課題の見解を伺う 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 30年９月 11日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 

 

西中間 久枝 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 障がいのあ

る方の権利擁

護について 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市災害

時要援護者避

難支援計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 障がい者の

参政権につい

て 

 

 

 

 

 

 

４ 障がい児放

課後デイサー

ビスについて 

 

 

 

 

 

５ バリアフリ

ー基本構想の

策定について 

 

(１) 障害者差別解消法にいたる、経緯について

当局の見解を伺う 

 

 

(２) 地方自治体の義務と那覇市の取り組みに

ついて 

 

 

 

(１) モデル地区でのアンケート中間報告につ

いて伺う 

 

 

(２) 障がい者や高齢者を受け入れるための 

福祉避難室・所の設置と確保の現状と課題 

についての当局の見解を伺う 

 

 

 

(１) 投票所のバリアフリー化の現状と課題に

ついて、見解を伺う 

 

 

(２) 入院・入所施設での投票の実施状況につい

て、見解と対応を伺う 

 

 

 

(１) 那覇市内の施設（報酬・機能別）、利用者(障

がいの等級別)の概要について伺う 

 

 

(２) 障がい者放課後デイサービスへの、当局の

対応を伺う 

 

 

 バリアフリー新法に基づく、バリアフリー基本

構想の策定について当局の見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長、選挙管理委員会委員長 

 


